

---

maison Cadieux et Derome, le « Canada Ecclésiastique », qui paraîtra bientôt et ne se vend qu'un dollar. C'est incroyable ce que cette compilation de renseignements, de dates et de faits, doit coûter de recherches et de patience. Le volume pour 1908, dont nous avons pu voir les « épreuves », sera plus riche encore que ses frères aînés. On y trouvera notamment une série de 53 portraits *hors texte* ; ceux des 17 évêques qui ont occupé le siège de Québec, depuis Mgr de Laval jusqu'à Mgr Bégin, et ceux de tous les archevêques et évêques actuels du Canada. En plus, le *Canada Ecclésiastique* apporte à ses lecteurs un choix abondant et fort judicieux d'intéressantes éphémérides que M. le curé Ch. Beaubien, du Sault-au-Récollet, a recueillis dans ses pérégrinations à travers l'histoire du pays. Enfin, nous signalons surtout une étude statistique, puisée aux meilleures sources, donnant des chiffres fort éloquentes sur le mouvement de la population catholique au Canada, considérée en particulier dans ses rapports comparatifs entre catholiques de langue française et catholiques de langue anglaise. On y verra que la population catholique de langue française de 1881 à 1901 (dates des derniers recensements officiels) a presque accompli des prodiges !

Nous le répétons, ce livre, qu'on ne peut pas publier et ainsi mettre au point sans des frais considérables, devrait être sur la table de tous les prêtres, de tous les religieux et religieuses, et en outre, il instruirait de façon très utile bon nombre de concitoyens laïques. Il y aura là, cette année, des faits et des chiffres que tout Canadien devrait savoir par cœur.

---

### AUX PRIERES

---

L'Honorable Joseph-Israël Tarte, décédé à Montréal.

M. Médéric Bélair, décédé à Saint-Paul-de-Joliette.